Ceci fait partie de la série

Dieu le pere

James E. Priest

Première partie : Un Dieu sans limites

NOTRE FOI EN DIEU SE FONDE SUR CE QUE DIEU DIT DE LUI-MEME ET NON PAS SUR CE QUE LES HOMMES DISENT DE LUI.

Nos pensées se forment grâce à des images ou à des mots. Peu importe ce qui nous vient à l'esprit, les images et les mots ne sont que des symboles qui servent à communiquer notre perception des choses. Ce processus est efficace dans le déroulement de la vie quotidienne. Cependant, il est plus difficile d'expliquer les choses qui ne sont pas directement liées à la vie quotidienne. Il nous arrive souvent de dire : "Je sais ce que je veux dire, mais je n'arrive pas à le dire !" Les choses se compliquent encore davantage lorsqu'il est question de quelque chose qui est tellement hors du commun et tellement vaste que nous risquons de ne pouvoir saisir cette chose dans sa totalité.

C'est la raison pour laquelle il est si difficile de parler de Dieu. Dans ce cas la conversation tourne court assez rapidement lorsqu'elle se cantonne à l'expérience quotidienne ou aux mots auxquels nous sommes habitués. Au fur et à mesure que notre pensée prend de l'ampleur, nous ressentons le besoin d'un vocabulaire plus étendu, plus riche. Cela tend à faire de la conversation sur Dieu quelque chose de plus exalté, de plus "théologique". Nous nous trouvons alors comme sur une terre étrangère. Et cela peut conduire à un dilemme quelque peu amer sans l'être tout-à-fait : on parle de plus en plus et on

comprend de moins en moins.

Pour l'instant nous voulons nous pencher sur la conviction biblique selon laquelle Dieu est sans limites en ce qui concerne sa présence, sa connaissance et son pouvoir. Cette conviction suppose, bien sûr, l'existence même de Dieu. Le récit de la création en Genèse ne prend pas la peine d'établir l'existence ou la réalité de Dieu et débute par ces mots : "Au commencement, Dieu..." (Gn 1.1). Ce point de vue montre que la Bible est, fondamentalement, une affirmation à propos de Dieu et non pas une justification ou une apologétique sur Dieu. Le fait de l'existence de Dieu constitue le point de départ à partir duquel les auteurs bibliques présentent sa nature.

L'existence de Dieu est le fondement de toute réflexion sur sa nature. Moïse apprit cette leçon lorsque, face au buisson ardent, il reçut des recommandations de Dieu pour parler aux Israélites en disant : "JE SUIS m'a envoyé vers vous..." (Ex 3.14b). Cette identité n'était pas connue auparavant (Ex 6.2–3). Le Dieu qui existe en lui-même se révéla aux auteurs bibliques comme celui dont la présence, la connaissance et le pouvoir sont sans limites (Ps 139.1–12; Jr 32.17; Mc 10.27). Nous allons considérer, à présent, ces trois attributs de Dieu.